

# ORIENTACIONES NUEVAS

ENTORNO

ORGANO CONFEDERAL DE LAS FUERZAS ECONOMICAS Y SINDICALES DEL VALLES ORIENTAL

PUBLICACIÓN SEMANAL

GRANOLLERS, 24 DE JUNIO DE 1937  
Redacción y Administración: CLAVÉ, 31 :: TELÉF. 26

AÑO I :: NÚMERO 24

**Hay que impedir a toda costa que la nueva burla del cuatriunvirato europeo haga presa en los esfuerzos proletarios. Nuestra moral y nuestras convicciones ante todo y por encima de todos.**

## “CAIXA O FAIXA”

**Terminemos de una vez la burla y escarnio de las democracias europeas**

*Declamos en nuestro editorial número 7, correspondiente al mes de Febrero: “Caixa o faixa”. Y seguimos manteniendo nuestra tesis que para ganar la guerra y la Revolución, se impone, ahora más que nunca, el adagio popular catalán “Caixa o faixa”.*

*Nuestra situación cada día es más comprometida, cada día es más insostenible; los proyectos gubernamentales son lentos y Euzkadi está en situación comprometidísima. Madrid, mejorando, pero sin llegar a conseguir sacar a la chusma fascista de las inmediaciones de la Ciudad Universitaria. Todo este estado de cosas no puede continuar. Es preciso emprender una acción determinativa, prescindiendo de todo. Sólo debemos tener en cuenta, y esta es la realidad, que todos están contra nosotros y, por lo tanto, nosotros tenemos que estar contra todos.*

*El cuatriunvirato europeo no puede estar más de acuerdo en todo y por todo, y nosotros parece estar interesados en no estarlo. En estas condiciones, nuestro representante en la Sociedad de las Naciones, Alvarez del Vayo, no hace más que el ridículo, como triste marioneta que sólo se mueve al son de los hilos maquiavélicos de las potencias interesadas en que no tengan eficacia sus exposiciones de formulismo legalista.*

*Nuestras cosas han llegado a su límite y nuestra determinación debe tener un rasgo de hombría. Para ello, debemos empezar por retirar a nuestro representante del Comité de no Intervención. Esta medida podría ser de resultado muy positivo y saludable, lo mismo que ha quedado demostrado con la retirada de Italia y Alemania. Por eso debemos afrontar con gallardía tanta inmoralidad en la conducta ginebrina en representación de las potencias que tanto alardean de democracia y de lo que sólo pueden guardar, es de potencias, por sus efectivos y material bélico, que es lo que entre ellos les hace temer y tenerse miedo; además no tienen confianza y tal vez ni probabilidades, de que el proletariado respondiera a una llamada de acción bélica; todavía recordando los estragos de la guerra europea. Y todo, ¿para qué? Para eliminar ciudadanos proletarios, que les permita llevar a la práctica sus inhumanos anhelos de ambición imperialista. Por eso nosotros, que tenemos que luchar contra todas las injusticias, arbitrariedades, intervenciones e invasiones fascistas, debemos definirnos de una vez para siempre y decidir entre el estado de cosas que nos condena a una situación de hecho caótica.*

*Esta es la realidad que se impone. Por eso preguntamos: ¿Es que tenemos que continuar admitiendo que todo sean lamentaciones, pero impasibles comentar como la invasión fascista continúa a sus anchas, ametrallando las ciudades pacíficas, haciendo víctimas de mujeres, niños y ancianos indefensos? ¿Es que podemos tolerar por más tiempo este triste espectáculo, mientras la célebre y ya fracasada Sociedad de Naciones se lo contempla impasible con lágrimas de cocodrilo?*

*Un ilustre hombre dijo muy bien que el mundo estaba loco y que en los manicomios estaban los cuerdos. Y, a pesar de que quien hizo esta frase ya era algo demente, no dejó de decir una verdad; de otra manera no se concibe que el espíritu humanitario esté tan atrofiado. Por eso se impone de una vez el adagio catalán “Caixa o faixa”, y esta ha de ser la consigna.*

*Nada de pasar el tiempo para llegar como Abisinia. Seamos consecuentes y hagamos una acción conjunta para liberarnos de tanta vergüenza que nos permita que no se rían más de nosotros esas potencias desequilibradas y ambiciosas.*

*¿Sabremos imponer el adagio “Caixa o faixa”? No dudemos de la acción conjunta. Terminemos de una vez. Vale más morir con honra, que vivir deshonrados.*

**¿Somos nosotros abisinios? Porque se repite el caso. ¡Pueblo, que todo lo juzgas, despierta de tu letargo y manifiéstate!**

## Problemas de la Revolución en la ciudad

“Concurre al Sindicato y edúcate cuanto puedas. Aprenderás a conocerte y conocerás a los demás”. (Consigna confederal)

No me guía en este escrito el propósito de censura hacia los compañeros que forman los Comités Sindicales. Es de advertencia leal; de estimulante a rectificar errores; de franca colaboración a que nuestras bases sindicales respondan al fin de su constitución. El Sindicato es la base fundamental de toda la organización confederal; es el yunque donde se forja el espíritu revolucionario de los trabajadores del brazo y el cerebro; baluarte defensivo de las mejoras económicas que a través de la lucha por la vida, se consiguen; ariete de la casta patronal, garra tentacular del capitalismo sin alma. El Sindicato, es, en fin, el arma y escuela del brazo y el cerebro que aniquila el mal y prepara a las multitudes obreras hacia el bien. No hay obrero, aun medianamente instruido, que no conozca estas verdades, dicho sea en lenguaje claro. Sin embargo, algo abandonamos en Granollers nuestra principal base, y casi la convertimos en meras oficinas de recaudación de cuotas. ¿Causas? Remontémonos al período de Marzo de 1936 hasta el presente y de deducción en deducción saquemos las consecuencias. La sede sindical por aquel entonces estaba ubicada en la plaza de Guimerá, sobre un modesto inmueble. La militancia confederal y específica, incansablemente actuaba, sin punto de reposo. Se veía el hormiguo humano, laborioso, resurgir en aquellas asambleas; en esas reuniones sindicales que por doquier se sucedían. La base sindical se reforzaba, nutriéndose sus cuadros y los capacitaba para la lucha, para ulteriores luchas. ¡Hermoso despertar del obrero de Granollers! ¿Consecuencias? El aplastamiento fulminante del fascismo traidor y alevoso. No debemos olvidar los trabajadores, ¡nunca!, que el aplastamiento de esa hiena feroz se debe a nuestro propio esfuerzo y al mecanismo sindical, cuyo órgano de expresión, el Sindicato. En aquellos días de incertidumbre, de gestas heroicas de los trabajadores, ¿dónde se encontraban los políticos; los eternos trepadores a los puestos de la cosa pública, los mandamás que rebuznan, gruñen y patean hoy? Que se atrevan ¡osados! a calumniar a los que, revestidos de una moral revolucionaria, encarnada en esas seis letras C. N. T. F. A. I. sublimizan la Revolución y dan su sangre en todos los frentes de batalla? Ni calzoncillos habrá por comprar, ni refugios seguros por ocupar. Tampoco esto debemos olvidar ¡nunca! los trabajadores. De-

ducción. Que esa potencia combativa se adquirió en el Sindicato y sobre esa base aplastamos el fascismo en Cataluña en cuarentiocho horas.

Y sigamos de deducción en deducción. En esa cruenta y feroz lucha siguió nuestra marcha sindical. Había que sentarlos primeros jalones de la Revolución, para consolidar sus ventajas; sus primeros postulados. Del modesto inmueble de la plaza de Guimerá, nos emplazamos en sendos edificios abandonados por los cobardes fascistas. Diariamente se sucedían las asambleas deliberantes, las reuniones públicas de los trabajadores. Se estructuraron los Ramos; se caracterizaron las Secciones dentro de la unidad orgánica. ¿Consecuencias? Las Colectivizaciones. ¡Ah! Pero desde este precioso momento empieza a manifestarse la desviación de nuestra propia Base Sindical. ¿Qué superiores motivos existían y siguen existiendo para desplazar de los Sindicatos respectivos las Oficinas de las Colectivizaciones...? De la convivencia nace el mutuo aprecio, el conocimiento de civismo y el de los demás. ¿Acaso esos locales no son lo suficiente amplios para que exista esa necesaria convivencia? ¿para que Comités Técnicos, Administrativos, Consejos de Empresa, etc., etc., convivan en el local del Sindicato, con sus compañeros del Ramo o la Industria Colectivizada? Aunemos voluntades; fortalezcamos nuestras Bases Sindica-

les y no disgreguemos, que de esta disgregación sale la maledicencia que se aprovecha ese pequeño burgués que tanto apoyo encuentra en ese sedicente partido que pomposamente se adjetiva comunista. Precisamente un compañero, en el pasado número de ORIENTACIONES NUEVAS, sugería la excelente idea de ir a la construcción de la Casa Confederal en Granollers donde todas las actividades sindicales, administrativas, (específicas, culturales, etc. etc., tuvieran su desarrollo y su acción constructiva. ¿Que es audaz la sugerencia? ¿Que duda cabe! Pero es necesaria. Pero ante una necesidad se imprime una firme voluntad y se vence. Hay que dar calor a nuestros Sindicatos; fortalecidos. No hemos aplastado todavía el mayor enemigo de los trabajadores; el capitalismo. Pretende levantar la cabeza amparado por estas democracias falsas, chalanes del derecho de gentes, asesinos de un pueblo, que no ha cometido otro delito que defenderse de una agresión cobarde, premeditada y alevosa. El arma y sostén de nuestra causa es el Sindicato.

Se hace extenso este escrito. Quería hacer un llamamiento cordial a la juventud audaz y creadora. A la militancia confederal y específica para que atiendan este problema. Pero volveré a la palanca por creerlo de suma necesidad. ¡Adelante!...

UN JUAN SINTIERRA

### COMO TERMINARÁ EL FASCISMO



La destrucción sistemática del triunvirato fascista será su propia muerte